

LOCAL | Reportajes

Originales máscaras con papel de hongos

El jardín micológico La Trufa acoge un taller de elaboración de máscaras con papel de hongos yesqueros

Rafael Cobo Calmaestra

Sábado 18 de febrero de 2012 - 19:13



Si del cerdo se aprovechan "hasta los andares", los hongos no le van a la zaga, ya que junto a sus características medicinales y gastronómicas, entre otras, hay que unir la posibilidad de confeccionar con ellos papel reciclado.

Así lo han podido comprobar hoy en primera persona los 17 niños que han tomado parte en el taller de elaboración de máscaras con papel de hongos,

Para esta ocasión, el hongo utilizado es el comúnmente denominado yesquero (*fomes fomentarius*), muy frecuente en la corteza de los árboles y que recibe este

nombre porque era utilizado para prender fuego, debido a que se va quemando muy lentamente, siendo utilizado antaño en medicina para cortar hemorragias y absorber la sangre y otros líquidos.

Así y divididos en grupos, los pequeños han seguido con todo lujo de detalles las diferentes etapas del proceso, que se iniciaba triturando los hongos yesqueros, que tras humedecerse, se mezclaron con papel de periódico, cola y agua, amalgama de materiales que, una vez pasada por la batidora, se convertía en la materia prima para la elaboración de papel.

Utilizando un marco con un tamiz, en el que se depositaba la masa, ésta se prensaba y tras varios días de espera, ya que los hongos expulsan mucha agua, se obtiene una fina lámina de papel reciclado. De ahí que para completar en una misma mañana todas las fases del taller, los monitores que lo han impartido ya contaban con varias de estas láminas elaboradas previamente, con las que los pequeños participantes confeccionaron divertidas máscaras con forma de trufa y setas.

Cabe recordar que el Jardín Micológico La Trufa pertenece a la Red Andaluza de Jardines

Botánicos y Micológico en Espacios Naturales, creada por la Consejería de

Medio Ambiente para la conservación, conocimiento y difusión de las plantas y

hongos que componen el Monte Mediterráneo de Andalucía, abriendo sus puertas al público de martes a domingo (y lunes festivos nacionales) en horario de 10 a 14 h. y de 16 a 18 horas, siendo la entrada y las actividades gratuitas, contando además con un servicio de

visitas guiadas a grupos que lo soliciten previamente.